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Ветер южный, с переходом 
на западный,  7-12 м/с, местами 
порывы до 17 м/с. На дорогах 
снежные заносы, гололедица.
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В больницу – без страха

История 
от предков

Древний языческий 
праздник отмечают 
30 января – День Деда 
Мороза и Снегурочки.

Существует красивая сказ-
ка о том, что Снегурочка по прихоти бога любви 
Леля полюбила человека. Из-за этого, когда 
пришла весна, она не стала улетать на север. 
Как только яркий луч солнца прорезал утрен-
ний туман и упал на Снегурочку, она растаяла, 
превратившись в легкое облачко пара. Эту 
историю рассказывали детям наши предки 
в день праздника.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Военная техника 
пробивает дороги

На дорогах края со снежными заносами борется военная 
техника. Такое решение принято командующим войска-
ми Центрального военного округа генерал-полковником 
Александром Лапиным после обращения главы региона 
Виктора Томенко.

К расчистке дорог привлечена тяжелая инженерная тех-
ника мотострелковой бригады из Алейска.

Как сообщает пресс-служба ЦВО, с помощью бульдозеров 
на базе артиллерийских тягачей БАТ-2 приведен в порядок 
участок дороги между Савинкой и Моховским протяженно-
стью около 10 км. Это позволило восстановить нарушенное 
ранее транспортное сообщение между селами.

Элина ГОРДЕЕВА

Вот эта улица, вот этот дом
В регионе призывают всех собственников домов осна-

стить свое жилье адресными указателями.
Как пояснили в крайстате, это необходимо для успешного 

проведения Всероссийской переписи населения 2020 года, 
которая пройдет с 1 по 31 октября.

Осенью прошлого года регистраторы не обнаружили на 
фасадах более чем шесть тысяч таких табличек. Сейчас во 
всех муниципалитетах ведут работы по устранению выяв-
ленных недостатков.

Скоро в школу
С 1 февраля в Алтайском крае начинается прием доку-

ментов на зачисление детей в первый класс.
Завтра, 30 января, Министерство образования и науки 

региона на своей официальной странице в Instagram – 
www.instagram.com/educaltai – проведет прямой эфир. Специ-
алисты Минобрнауки расскажут, как записать ребенка в 
школу, какие документы необходимы и прочее. Прямой 
эфир будет проходить с 10.00 до 10.45.

Учтите, с 1 февраля по 30 июня принимаются заявления 
только о приеме детей, имеющих постоянную и временную 
регистрацию о проживании на закрепленной за школой 
территории. С 1 июля по 5 сентября – желающих учиться 
в этом учебном заведении. Их зачислят, если будут места.

Квоты – 
только квалифицированным
В крае установлена квота на 2020 год по привлечению 

иностранных работников, прибывающих в РФ на основа-
нии визы. Всего в нашем регионе смогут выдать 75 разре-
шений на работу.

Все рабочие места предназначены для трудовых мигрантов 
с высоким и средним уровнем квалификации. Привлечение 
неквалифицированных рабочих сведено к нулю, подчеркнули 
в региональном управлении по труду и занятости населения.

Подчеркнем, квоты для регионов устанавливаются по 
заявкам работодателей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с, 
изморозь, туман. На дорогах 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 3-8 м/с. 
На дорогах гололедица.

30 января

31 января
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 «В  
А »
Почетного звания удостоены жители Алейска, 

Барнаула, Бийска, Белокурихи, Заринска, Алей-
ского, Зонального, Каменского, Ключевского, 
Советского, Тюменцевского и других районов. 
Звание «Ветеран труда Алтайского края» дает 
право на ряд мер социальной поддержки, в том 
числе ежемесячную денежную выплату в раз-
мере 615 рублей, компенсацию части расходов 
на оплату услуг ЖКХ и так далее.
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  СИТУАЦИЯ .
Забирают последнее!
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ЖАРКАЯ БОРЬБА. 

  БЫСТРАЯ ЛЫЖНЯ. 

   СИЛА ТРАДИЦИ
Й!
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ЛЫЖНЫЕ
ЭСТАФЕТЫ
НА ПРИЗЫ ГАЗЕТЫ 

АЛТАЙСКАЯ ПРАВДА

Более 100 сибирских компаний, 
львиная доля которых из Алтай-
ского края, в скором времени мо-
гут столкнуться с финансовы-
ми трудностями. Общая сумма 
ущерба составляет около шести 
миллиардов рублей, а под ударом 
оказывается свыше десяти ты-
сяч рабочих мест. Причина такого 
кризиса просто не укладывается 
в голове: поставщики должны 
вернуть средства, полученные за 
добросовестную реализацию сво-
его товара, в обанкротившуюся 
торговую сеть (ТС) «Холидей».У  

История началась еще в 2018 году, когда 
новосибирский ретейлер перестал опла-
чивать получаемый от партнеров товар. 
Прекратить сотрудничество поставщики 
не могли, так как между ними и ТС были 
заключены договоры, за несоблюдение 
которых следует штраф. Со временем 
сумма долга только увеличивалась, и у 
терпящих убытки производителей не 
осталось другого выбора, как обратиться 
в арбитражный суд. Тогда дело сдвину-
лось с мертвой точки, небольшая часть 
задолженности торговой сетью была вы-
плачена, но вскоре ситуация обернулась 
куда большими проблемами.

После банкротства «Холидея» несколь-
ко месяцев долги мало-помалу гасились, 
но уже в сентябре дело перевернулось с 

ног на голову. Конкурсного управляю-
щего, который изначально занимался 
вопросом несостоятельности торговой 
сети, отстранили от работы, а на его ме-
сто назначили другого. Пострадавшие 
предприниматели считают, что новый 
юрист лоббирует собственные интересы 
и интересы ретейлера. В адрес поставщи-
ков им и были направлены претензии и 
иски с требованием вернуть денежные 
средства за поставленный товар. Сум-
мы требований – от полумиллиона до 
30 миллионов рублей.

– Это выгодно двум людям: конкурсно-
му управляющему и собственнику «Хо-

лидея», – заявил генеральный директор 
торгового дома «Алтан» Валерий Покор-
няк в рамках круглого стола, на котором 
поставщики решали, как справиться с 
нависшей угрозой. – Сумма долга тор-
говой сети составляет порядка 15 мил-
лиардов рублей, и, забрав у нас честно 
заработанное, владелец торговой сети 
существенно сократит свои потери, а 
конкурсный управляющий за ведение 
миллиардного дела получит неплохие 
премиальные, которые исчисляются в 
сотнях миллионов рублей.

(Окончание на 2 стр.)

В Рубцовске обновили поликлинику 
детской больницы.

По региональному проекту «Развитие дет-
ского здравоохранения» в Рубцовске произве-
ли ремонт поликлиники детской городской 
больницы и поставили современное обору-
дование. Из краевого бюджета в 2019 году на 
эти цели выделено 30 млн руб.П   

Те, кто давно не посещал детскую больни-
цу на ул. Краснознаменской, 108, поражены 
произошедшими в ней переменами. Поли-
клиника стала светлее и кажется просторнее, 
а все благодаря ремонту, которого здесь не 
было очень давно.

– В 2019 году мы начали с утепления и 
обустройства фасада, на что ушло 18 млн руб., – 
рассказывает главный врач Олег Панов. – Затем 
сделали капитальный ремонт регистратуры 
на 3 млн руб. Для впервые обратившихся к 
врачу заболевших детей открыт отдельный 
вход в поликлинику, чтобы они не пересека-
лись со здоровыми детьми. Непосредственно 
в помещении фильтра находится кабинет 
неотложной помощи. И в 7 млн руб. обошелся 
ремонт кабинетов первого этажа. Остальные 
деньги ушли на покупку оборудования.

Благодаря внедрению технологии береж-
ливого производства сотрудники имеют воз-
можность экономить время и силы. Персоналу 
приятно работать в таких условиях. Участко-
вый педиатр Татьяна Баркова говорит, что 

кабинеты изменились до неузнаваемости, 
в том числе и за счет оснащения новой ме-
белью, выполненной в едином стиле. По ее 
словам, мамочки очень позитивно воспри-
нимают произошедшие перемены.Д   

А как еще их воспринимать, если ремонт 
повлек за собой иную организацию простран-
ства, иные подходы к медобслуживанию па-
циентов?

В первую очередь бросается в глаза, что в 
регистратуре убрали массивные перегородки. 
Теперь регистраторы находятся за неболь-
шой стойкой и общаются с посетителями, 
которые усаживаются в удобные кресла. За 
спиной специалистов больше не возвышаются 
огромные стеллажи с карточками пациентов 
– для картохранилища выделено отдельное 
помещение. Гардероб перенесли из подвала 
непосредственно ко входу.

(Окончание на 4 стр.)

 Педиатр Татьяна Баркова ведет прием в отремонтированном кабинете.

В поликлинике создана открытая регистратура.

Проблемы «Холидея» отразились на работе более 100 его поставщиков.

Фасад детской больницы тоже преобразился.

30  .  -
   -
    
  Р-
   



 № 15 (30142)
Среда, 29 января, 2020 год2 В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  ПАНОРАМА .

  СТАТИСТИКА .

  АП ИНФО .

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .  ЖКХ .

  СИТУАЦИЯ .
(Начало на 1 стр.)

Большую волну негодования 
у предпринимателей вызывает 
тот факт, что владелец компа-
нии-банкрота, с которым они 
сотрудничали, сейчас разви-
вает новую сеть. Только в Но-
восибирске уже открыто 30 
торговых точек, в Алтайском 
крае их семь, восемь – в Омске 
и четыре – в Кемеровской об-
ласти. Согласно официальному 
сайту нового ретейлера, еще 
три объекта готовятся к запу-
ску в ближайшее время. На 
этом же интернет-портале есть 
раздел для производителей, на 
котором написано: «Вы за здо-
ровый образ жизни и произво-
дите натуральные продукты? 
Мы открыты к сотрудничеству 
с вами». Это говорит о том, что 
особых проблем «банкрот» не 
испытывает, даже напротив, 
он все еще остается на рынке, 
изменив лишь торговую марку. 
Не у дел только поставщики, 
на чьи плечи хотят взвалить 
кредитные обязательства яко-
бы разорившегося бизнесмена.

– Если проводить банальную 
параллель, представьте, что 
парикмахер сделал молодому 
человеку прическу, взял за это 
деньги, а через какое-то время 
его требуют эти деньги вер-
нуть, так как клиент кому-то 
задолжал. Самый настоящий 
абсурд, но сегодня мы на месте 
этого парикмахера, – недоуме-
вает Покорняк.Н  

Сейчас по инициативе 
управляющего, связаться с ко-
торым на момент публикации 
не удалось, суд рассматривает 
и признает недействительны-
ми сделки, совершенные за 
несколько месяцев до бан-
кротства ретейлера. Соответ-
ственно, компаниям, которые 
получали от ТС деньги за свою 
продукцию, придется их вер-
нуть. Оспорить это решение 
сложно, так как все действия 
происходят в правовом поле, 
закон о банкротстве юридиче-
ского лица соблюдается.

Предлог для отмены дого-
воров заключается в том, что 
бизнесмены, работающие по 
постоплатной системе расче-
та, должны были получить 
выплаты в порядке очереди 
лишь после того, как «Холи-
дей» расплатится с другими 
кредиторами. 78% от заяв-
ленных требований исходит 
от Альфа-Банка, Сбербанка, 
Россельхозбанка, Газпромбан-
ка. Они, к слову, поддержали 
инициативу взыскания денег 
с поставщиков. Недавно пред-
приниматели обратились к 
финансовым организациям с 
просьбой «встать на их сторо-
ну и не губить малый и сред-
ний бизнес в крае». Ответа 
пока нет.

Для некоторых небольших 
компаний разрыв контрактов 
и миллионные взыскания по-
влекут за собой неминуемый 
крах. Одной из таких фирм 
стала «Константа», которая по-
ставляла в «Холидей» детскую 
одежду. За два года сотруд-
ничества ретейлер задолжал 
производителю около восьми 
миллионов рублей, четыре из 
которых удалось вернуть. Но 

сейчас поставщик может ли-
шиться и этих денег.

– Полученные средства мы 
пустили на налоги и зарплаты 
сотрудникам. Такого большого 
фонда, чтобы отдать несколько 
миллионов, у нас попросту нет. 
Если ситуация не изменится, 

фирму придется закрыть. Без 
работы останутся 30 сотрудни-
ков, – пояснил директор пред-
приятия Константин Рябинин.

Похожее положение и у 
компании «Алтайский бу-
кет», ей необходимо вернуть 
в конкурсную массу 1,8 млн 
руб. Генеральный директор 
организации Сергей Мухортов 
назвал этот случай вопиющим, 
отметив, что в своей практике 
даже не слышал о таких инци-
дентах.

– Наша организация уже 
на 40% сократила штат. Для 
многих компаний два, три, 
пять миллионов – огромная 
сумма. Я готов отдать эти 
деньги, но тогда и мы долж-
ны получить обратно товар, 
который добросовестно по-

ставляли. Причем с такими 
же сроками годности. Сейчас 
нам нужно создать мощный 
общероссийский прецедент 
защиты прав предпринима-
телей, чтобы таких случаев 
больше не было, – заявил он.О   ?

Еще в конце прошлого года 
переживающие за свое буду-
щее алтайские компании на-

писали ряд открытых писем в 
органы исполнительной вла-
сти. Среди адресатов губерна-
тор региона Виктор Томенко, 
полномочный представитель 
президента в Сибирском фе-
деральном округе Сергей Ме-
няйло, уполномоченный по 
правам предпринимателей 
Павел Нестеров и другие. Со-
общалось, что последствия та-
ких арбитражных дел могут 
стать критическими: прекра-
тится деятельность некоторых 
субъектов МСП, люди потеря-
ют работу. Но пока итог один 
– тишина. «Ответов все еще 
нет», – вздыхает гендиректор 
ТД «Алтан».

На круглом столе, где и раз-
вернулось обсуждение даль-
нейших действий, пресс-се-
кретарь краевого управления 
по предпринимательству и 
рыночной инфраструктуре 
Лариса Хищенко отметила, 
что обращения предприни-
мателей находятся в работе, и 
признала, что решить эту про-
блему не просто. Привлечение 
внимания общественности 
– один из способов.

Влад ГЕРАСИМОВ

Забирают последнее!Альфа проходит испытания
Как сообщают в краевом Минсельхозе,  в нынешнем году в 

нашем регионе начнется испытание нового сорта сои – Альфа.
Для создания сорта скороспелого типа с высоким содержанием 

белка из регионального бюджета было выделено 2,5 миллиона рублей, 
и в прошлом году сорт Альфа был направлен на сортоиспытания.

В общем объеме семенного материала сои в крае 80% – отече-
ственной селекции, в том числе алтайской. Основную площадь 
засеивают сортом Алтом, который создан совместно алтайскими 
и омскими селекционерами. За последнее пятилетие посевы сои в 
нашем регионе увеличились в шесть раз и в 2019 году составляли 
почти 150 тысяч гектаров.

Форма одна – спортивная
15–16 февраля на горнолыжном комплексе «Белокуриха Гор-

ная» пройдет Первая зимняя спартакиада предпринимателей.
К участию в большом спортивном празднике приглашаются 

также представители организаций инфраструктуры поддержки 
малого и среднего бизнеса. Регистрация открыта до 10 февраля 
2020 года на портале мойбизнес22.рф.

20 тысяч скотомест
1,2 миллиарда рублей вложили сельхозпредприятия края 

в 2019 году в объекты животноводства. Построено, реконстру-
ировано и модернизировано более 110 объектов суммарной 
мощностью 20 тысяч скотомест.

В числе предприятий,  потративших значительные средства 
на развитие своей животноводческой отрасли, как крупные, 
так и средние. Это, в частности, «ЭкоНиваАлтай» Тальменского 
района, хозяйство «Правый берег» Заринского района, фермер-
ское хозяйство Александра Вальтера из Красногорского района, 
хозяйство «Смирненькое» Кулундинского района, АКХ «Ануйское» 
Петропавловского района, агрофирма «Гудвилл» Советского 
района, СПК «Алей» Третьяковского района.

Пусть будет тепло
1,5 млрд руб. уйдет на ремонт четырех алтайских ТЭЦ в 

2020 году.
С февраля по ноябрь специалисты Сибирской генерирующей 

компании займутся оборудованием на Барнаульских ТЭЦ-2 и ТЭЦ-3, 
Бийской ТЭЦ, Южной тепловой станции Рубцовска. Капитальные, 
текущие и средние ремонты проводятся на таких предприятиях 
каждый год. График работ составят таким образом, чтобы не 
нарушился процесс производства тепла и электроэнергии.

Подготовил Константин СОМОВ

Почему в 2020 году в Бе-
локурихе, Бийске и Яро-
вом тарифы на тепло-
вую энергию снизятся,  
рассказал на пресс-кон-
ференции начальник 
краевого управления по 
государственному регу-
лированию цен и тари-
фов Александр Катнов.В Я

Руководитель управления 
ответил, что в Яровом тариф 
снижен на 87,97 рубля, так как 
ресурсоснабжающая органи-
зация не смогла подтвердить 
часть доходов как экономи-
чески обоснованные. Таким 
образом, с 1 января плата со-
ставит 2202,1 руб/Гкал.

Были вопросы и по ситуа-
ции в Белокурихе, и в одном 
из районов Бийска – Заречье. 
Эти территории – лидеры по 
тарифу на тепловую энергию.

Как отметил Александр Кат-
нов, причина высокого тарифа 
в Заречье в том, что количество 
абонентов и потребляемых 
гигакалорий ниже, чем в ос-
новной части города, которую 
обслуживает «Бийскэнерго». А 
расходы на обслуживание и со-
держание инфраструктуры со-
поставимы. Чтобы решить про-
блему, администрация города 
выкупила газовую котельную 
и кратно снизила стоимость 
ее аренды для ресурсовика. 
Фактически в Бийске прои-
зошло снижение тарифа на 
317 рублей. В течение 2020 года 
цена на тепло в заречной ча-
сти Бийска составит 2954,06 
руб/Гкал. Чтобы сократить 
разрыв между тарифами на 
тепло на территории Бийска, 
прорабатывается возможность 
сдачи котельных и сетей в кон-
цессию и введение ценовой 
зоны.

В Белокурихе во второй поло-
вине 2019 года тариф на тепло 
превысил 3 тысячи рублей, что 
вызвало возмущение граждан. 
Как пояснил Александр Катнов, 
газовая котельная строилась с 
запасом на увеличение числа 
потребителей и ее содержание 
требует солидного финансиро-
вания. Когда крупный бизнес 
стал уходить от ресурсовика 
из-за растущих тарифов, решив 

строить свои газовые котель-
ные, расходы легли на плечи 
рядовых граждан. Сейчас 
достигнута договоренность с 
«Росгазификацией» о снижении 
стоимости аренды котельной. 
Также найдены приемлемые 
для бизнеса решения в части 
формирования тарифов. В ре-
зультате для населения он сни-
зился на 192 рубля,  составив 
на этот год 2811 руб/Гкал.

У  ̈
Журналистов интересовал 

вопрос, связанный с введени-
ем ценовой зоны теплоснаб-
жения в Барнауле.

Руководители ТСЖ говорят, 
что власти отдали их на рас-
терзание монополистам-ре-
сурсовикам.

– Это не так, потому что 
установлена предельная ин-
дикативная цена, выше ко-
торой монополист не может 
поднимать оплату, – возразил 
начальник управления. – Я об-
щался с ресурсовиками более 
года, и у меня сложилось впе-
чатление, что у них нет цели 
нажиться. Это понятный биз-
нес, где нет больших барышей, 
но есть рентабельность, если 
организовать услуги населе-
нию эффективно.

В СМИ активно обсуждает-
ся закон об умных счетчиках. 
С 1 июля 2020 года в частных 
и многоквартирных домах в 
России по мере выхода из 
строя старых приборов уче-
та на электроэнергию начнут 
устанавливать новые, умные, 
которые сами будут переда-
вать показания, а также огра-
ничивать потребление элек-
троэнергии неплательщикам.

По словам Александра Кат-
нова, с этим законом не все 
так просто. Для того чтобы он 
заработал полноценно, нужен 
ряд подзаконных актов. Сей-
час их нет, так что картина 
реализации закона не ясна. 
Министерством промыш-
ленности и энергетики края 
разработаны инвестпрограм-
мы, в которых будут учтены 
расходы ресурсовиков.Г  

Один из вопросов коснулся 
тарифов на воду. По словам 
начальника управления, в 
162 муниципалитетах тари-

фы по водоснабжению сни-
жены с 1 января 2020 года. 
В 207 муниципалитетах в 
первом полугодии они не 
изменятся, а во втором под-
растут, но в пределах нормы. 
1 января в 20 муниципаль-
ных образованиях также про-
изошло снижение тарифов 
на водоотведение. С 1 июля 
текущего года стоимость 
услуги увеличится в 29 му-
ниципалитетах в пределах 
нормативов. А вот в Барнауле 
тариф на водоотведение вы-
рос, это связано с тем, что в 
2018 году ФАС России выдала 
Барнаульскому водоканалу 
предписание, в котором было 
сказано, что часть расходов 
подавались организацией как 
экономически необоснован-
ные. Регулятор должен был 
изъять излишне полученные 
деньги. Таким образом, в 
2019 году произошло сни-
жение платы за водоотведе-
ние, а в 2020 году – рост, но 
он вписывается в предельно 
допустимые рамки.

Журналисты также спро-
сили, нельзя ли уменьшить 
тариф за потребление горячей 
воды в старом жилом фонде 
Барнаула. Жители верхних 
этажей хрущевок жалуют-
ся, что вынуждены долго 
сливать воду, чтобы пошла 
горячая.

Как отметил Александр 
Катнов, не существует гра-
дации тарифа для старого и 
нового жилья. У специалистов 
управления по государствен-
ному регулированию цен и 
тарифов нет законодательных 
полномочий, чтобы изменить 
ситуацию. По закону усред-
ненная плата за потребленные 
гигакалории раскидывается 
на всех собственников жилья, 
вне зависимости от того, кто 
в каком доме живет.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Тарифы в пределах нормы

Росреестр – ветерану
«Наш дедушка, участник Великой Отече-

ственной войны, получил сертификат на 
улучшение жилищных условий, можем ли 
мы обратиться к специалистам Росреестра 
за оперативной консультацией и оформле-
нием недвижимости в короткие сроки? Пре-
дусмотрены ли льготы для этой категории 
граждан?

Лидия Андреева, г. Рубцовск».

Отвечает Юрий Калашников, руководитель 
Управления Росреестра по Алтайскому краю:

– Да, конечно. Президент страны объявил 
2020 год Годом памяти и славы в честь 75-ле-
тия Победы в Великой Отечественной войне, 
поэтому в течение всего года её ветераны и 
лица, к ним приравненные, становятся участ-
никами акции «Росреестр – ветерану», суть 
которой – регистрация недвижимости для 

этой категории граждан в максимально ко-
роткие сроки.

Кроме того, специалисты во всех территори-
альных отделах ведомства бесплатно консульти-
руют ветеранов Великой Отечественной войны 
и лиц, к ним приравненных, а также родных и 
близких, представляющих их интересы по вопро-
сам использования сертификатов и оформления 
недвижимости.

В нынешнем году в ходе акции к специалистам 
алтайского Росреестра обратилось около десяти 
человек – представителей этой льготной категории, 
и всем им была оказана необходимая помощь.

Напоминаем, что консультации можно полу-
чить в межмуниципальных, территориальных 
отделах Управления Росреестра по Алтайскому 
краю и у специалистов отделов в г. Барнауле: 
8 (3852) 34-19-45 и 8 (3852) 29-17-75. 

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

СПРАВКА
C 1 июля 2020 года в 33 муниципальных образовани-
ях края плата за коммунальные услуги снизится, 
в 499 рост будет меньше 4,5%, в 128 установлено 
увеличение платы от 4,5 до 6,9%. Поясним, что 
4,5% – это средний индекс увеличения платы за 
ЖКХ, установленный Правительством РФ для Ал-
тайского края, а 2,4% – предельно допустимое от-
клонение. Это значит, что плата за коммунальные 
услуги может измениться не более чем на 6,9%.

Декабрь 2019 к
ноябрю 2019 декабрю 2018

Все товары и платные 
услуги 100,3 103,3

Продовольственные 
товары 

100,4 102,9

Непродовольственные 
товары 

100,0 102,9

Услуги 100,4 104,4

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен
по Алтайскому краю за декабрь 2019 года

в процентах 

Производство пищевых продуктов 
в 2019 году в Алтайском крае

Мясо 26 410 97,7

Изделия колбасные 11 238 92,0

Рыба 113 35 106,5

Соки из фруктов и 
овощей, туб 41 089 95,6

Масла растительные 
(нерафинированные) 143 382 95,9

Масла растительные 
(рафинированные) 93 285 103,2

Молоко жидкое 139 521 104,4

Масло сливочное 
и пасты масляные 19 891 108,2

Сыры 67 106 105,9

Суд да дело
Уже десятки судебных 

дел о возврате полученных 
от «Холидея» средств ком-
мерсанты проиграли. Это 
становится какой-то тен-
денцией. На очереди еще 
десятки подобных дел. Что-
бы не остаться у разбитого 
корыта, алтайские фирмы 
решили объединить уси-
лия, выработать общую 
стратегию.

Следующее судебное за-
седание было назначено на 
28 января. Однако его пере-
несли на 12 марта. 

В нем должен был уча-
ствовать производитель 
чулочно-носочных изде-
лий «Аврора+». Компании 
хотели делегировать на 
заседание своих юристов 
и общественность. Также 
было решено написать 
коллективное обращение 
в адрес председателей арби-
тражных и Верховного су-
дов Российской Федерации.

Судебное заседание 
перенесли в связи с тем, 
что сторона защиты пред-
ставила ряд документов, с 
которыми необходимо оз-
накомиться помощникам 
конкурсного управляю-
щего. По словам Оксаны 
Тевс, юридического кон-
сультанта компании «Ав-
рора+», представленные 
бумаги помогут доказать, 
что средства, полученные 
поставщиком от торговой 
сети, передавались в рам-
ках хозяйственной деятель-
ности. Соответственно, воз-
вращать их в конкурсную 
массу не нужно. Но послед-
нее слово за судьей.

Производители надеют-
ся также, что правоохрани-
тельные органы обратят 
внимание на «банкрота», 
который, не стесняясь, 
развивает новую торговую 
сеть, пока его экс-партнеры 
рискуют прекратить свое 
существование.
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27 января исполнилось 
76 лет со дня полного 
снятия блокады Ленин-
града.

В Барнауле состоялось воз-
ложение цветов к памятному 
знаку на Ленинградской ал-
лее, а затем губернатор Вик-
тор Томенко вручил первые 
юбилейные медали в честь 
75-летия Победы в Великой 
Отечественной войне.

В краевом центре сегодня 
проживает чуть более 100 
блокадников. Несмотря на 
возраст, некоторые из них 
смогли в этот день прийти на 

Ленинградскую аллею. Вместе 
с ними цветы к памятному 
знаку возложили Виктор То-
менко, председатель АКЗС 
Александр Романенко, обще-
ственники и депутаты. 

Светлана Благодацкая во вре-
мя блокады жила в Ленинграде 
с матерью и старшей сестрой. 
Семья сумела продержаться две 
тяжелые зимы. А весной 1943 
года они были эвакуированы 
в Барнаул. Так здесь и остались. 
Светлана Васильевна окончи-
ла школу, затем текстильный 
техникум. Всю жизнь прорабо-
тала в конструкторском бюро 
на моторном заводе.

– Конечно, помню я совсем 
мало: на начало блокады мне 
не было и трех лет.  Думаю, во 
многом нас спасла буржуйка, 
которую купила мама. Чем 
топили? Многие годы семья 
собирала шикарную библи-

отеку, книги ушли на то, 
чтобы согреть нас. Но были 
моменты, когда выжили 
только благодаря сестренке. 
Мы с мамой сильно болели, 
не вставали с кровати. А три-
надцатилетняя сестра ходила 
с карточками за хлебом, уха-
живала за нами. Знаю, что на 
празднование Нового года в 
школе всех детей попросили 
принести с собой маленькие 
мешочки для подарка. По-
дарком оказались двадцать 
изюминок. Представляете, 
какое мужество было тогда 
у детей?! Сестра не съела ни 
ягодки. Все принесла домой 

и разделила поровну на нас 
троих.

27 января в правительстве 
региона вручили первые ме-
дали в честь 75-летия Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне. Их получили жители 
блокадного Ленинграда и 
малолетние узники концла-
герей, ветераны Великой 
Отечественной войны. Всего 
24 человека.

– Прошло уже почти 75 лет 
со дня Победы. Каждый год 
наполнен воспоминаниями, 
горечью утрат и потерь, славой 
и гордостью многочисленных 
подвигов, которые были со-

вершены русским солдатом и 
народом, – сказал губернатор 
Виктор Томенко. – В связи с 
75-летием со дня Победы пре-
зидент России объявил 2020 год 
Годом памяти и славы. При этом 
каждое 9 Мая должно отмечать-
ся как юбилейное. Учреждена и 
медаль. Сегодня – первая торже-
ственная церемония вручения. 
Для меня это большая ответ-
ственность и честь.

Всего в Алтайском крае 
юбилейными медалями будет 
награждено 15 тысяч человек.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)
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Памятный знак посвящен ленинградцам-блокадникам и воинам-сибирякам, участникам полного освобождения Ленинграда от немецко-фашистской блокады.
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Невозможно было придумать для проведения ак-
ции «Блокадный хлеб» места более подходящего, 
чем предприятие «Сибэнергомаш – БКЗ», выросшее 
на базе эвакуированного во время Великой Отече-
ственной из Ленинграда Невского машинострои-
тельного завода.В 

Давно уже нет самого пер-
вого, возведенного букваль-
но с колес каркасного цеха, 
да и самих ленинградцев на 
заводских площадках уже не 
встретить. Но 27 января, в 
День полного освобождения 
Ленинграда от блокады, на 
завод пришло много гостей, 
ветеранов, внуков и правнуков 
Победы – студентов барнауль-
ских учебных заведений.

Перед торжественным воз-
ложением цветов к заводскому 
мемориалу гендиректор завода 
«Сибэнергомаш – БКЗ» Михаил 
Клугман, представители му-
ниципальной власти, обще-
ственники говорят о памяти 
человеческой. Она связывает 
нас с поколением войны, с Нев-
ским машиностроительным 
заводом имени В.И. Ленина, 
эвакуированным в Барнаул.  

Люди, стар и млад, затаив 
дыхание, слушают рассказ 
блокадницы Надежды Мако-
вецкой:

– Я была седьмым ребенком 
у своих родителей. Помню это 
ощущение голода, холода и 
страха. Многие не верили в то, 
что Ленинград выстоит. Мы 
выжили потому, что моя семья 
жила на окраине города, дом не 
тронули бомбежки. 15 апреля 
1942 года, уже при плюсовой 
температуре, из города по ле-
довой Дороге жизни Ладожского 

озера отправляли в эвакуацию 
последние 15 машин с детьми. 
В одной из них ехала я. Лед уже 
был залит водой, и семь грузови-
ков провалились. На следующий 
день переправы не стало. 

Ветеран производства Алек-
сей Сырычев, сопровождаю-
щий студентов в экскурсии 
по цеху тягодутьевых машин, 
увлеченно рассказывает об 
истории предприятия, как 
уже на барнаульской площадке 
росло и модернизировалось 

производство, ширилась гео-
графия поставок котельного 
оборудования с алтайской 
маркой. Он пришел на завод 
молодым специалистом в 
1959 году в отдел главного ме-
ханика. Ему посчастливилось  
работать с плеядой ленинград-
цев.

– Помню главного металлурга 
Журавлева. Интеллигентнейше-
го Николая Федоровича Румян-
цева, возглавившего кузнечное 
производство. Начальника ме-
тизного цеха Фалова. Сварщи-
ка Караваева, которого знал 
и уважал весь завод. Он учил 
молодежь, и не только рабо-
чую. Читал лекции студентам 

политехнического института 
по методам сварки, – рассказал 
Алексей Тихонович. – Дело в том, 
что в те годы не было готовых 
электродов. Вместо них была 
обыкновенная проволока, об-
мазанная мелом. Старый пи-
терский рабочий владел таким 
способом отлично. А первыми, 
когда еще и цехов-то не было, 
здесь начали работать станоч-
ники. Ленинградцы говорили, 
что для них не было понятия 
нормированного рабочего дня. 
Отработав смену, в ночь они шли 
разгружать прибывшие эшело-
ны с оборудованием, а утром 
снова становились к станку. 
Многие котельщики после во-
йны остались в Барнауле, он стал 
им родным, особенно для тех, 
кто потерял родных в блокаду.

«Н  »
В заводской столовой необыч-

ный обед. Ребята из команды 
«Волонтеров Победы» обо всем 
позаботились заранее. Заводчане 
и студенты с трепетом прини-
мают из их рук хлеб блокады, 
маленькие 125-граммовые ку-
сочки. В самые суровые дни та-
ким был паек жителя города на 
Неве. Впрочем, этот дарницкий 
уже мало похож на ленинград-
ские буханки, выпеченные 
по блокадной рецептуре. На 
75% он состоял из ржаной муки, 
остальное – хвоя, целлюлоза, 
жмых, обойная пыль…

Один из «Волонтеров Победы», 

руководитель регионального ре-
сурсного центра добровольчества 
Никита Федюнин, увлеченный 
историей Великой Отечествен-
ной, недоумевает: «Никаких 
других продуктов не было! Как 
можно было на этом малюсень-
ком кусочке жить, работать, за-
щищать свой город? У меня это 
в голове не укладывается».

– Это невероятно мало, – со-
глашается с Никитой Леонид 
Андрейченко, студент архитек-
турно-строительного колледжа. 
– Сложно примерить на себя 
судьбу моих двадцатилетних 
ровесников времен войны, 
тяжело это даже представить.

Для студентки барнауль-
ского филиала РАНХиГС Али-
ны Горловой блокада – тема 
семейная. Ее прадед Сергей 
Анатольевич Горлов защищал 
город на Неве зимой 1941–1942 

годов. В семье девушки с тех 
пор – культ уважительного от-
ношения к каждому хлебному 
кусочку.

Связана с войной и семья 
Максима Банных, координа-
тора проекта «Победа в каждом 
из нас»:

– Моя супруга Екатерина – 
правнучка Алексея Скурлатова, 
ставшего прототипом извест-
ного памятника Алеше в бол-
гарском Пловдиве. Иногда мы 
пытаемся поставить себя на 
место стойкого поколения, но 
получается не очень. Это тра-
гедия, масштабы которой нам 
трудно себе представить. Но и 
пример огромного мужества 
тоже. В нас кровь наших бабу-
шек и дедушек. Думаю, если 
придётся, мы сможем достойно 
пройти испытания.

Тамара ПОПОВА

  АКЦИЯ .
Кусочек ценою в жизнь

  ДАЛЁКОЕ  БЛИЗКОЕ .
Если мы забудем...
Уроки памяти, посвященные Дню полного осво-
бождения Ленинграда от фашистской блокады, 
прошли 27 января в школах края.

В барнаульской гимназии 
№ 42 об этой трагической стра-
нице истории восьмикласс-
никам рассказали участники 
Всероссийского общественного 
движения «Волонтеры Победы». 
Они напомнили основные даты 
и события тех дней, представили 
один из главных символов бло-
кадного Ленинграда – 125-грам-
мовый кусочек хлеба, суточную 
норму для большинства простых 
горожан. Рассказали и о том, из 
чего его пекли в разные перио-
ды. Но, пожалуй, самое сильное 
воздействие на ребят произвел 
небольшой видеоролик с вос-
поминаниями детей блокады 
– пожилых людей, которые и 
сегодня в мельчайших подробно-
стях помнят события тех дней.

– В каждой школе края про-
водятся такие уроки для детей 
5–11-х классов. Мы немного 
меняем их формат в зависимо-
сти от количества ребят: где-то 
приходит 30 человек, как здесь, 
а где-то 150, – говорит руководи-
тель регионального отделения 
«Волонтеров Победы» Галина 
Берлизова. – Но основная суть не-
изменна: мы хотим напомнить 
школьникам об этих событиях, 
чтобы они не просто послуша-
ли, как это бывает на уроках 
истории, но и могли потрогать 
этот хлеб, увидеть его состав, 
посмотреть ролик с воспомина-
ниями. А чтобы закончить урок 
на позитивной ноте, предлагаем 
поучаствовать в небольшой ин-
терактивной игре и написать 
открытку ветеранам.

Кстати, игра тоже была осно-
вана на реальных событиях. По 
ее условиям, школьники полу-
чили азбуку Морзе и должны 
были расшифровать сообщение 
о том, что именно удалось до-
ставить в Ленинград по Дороге 
жизни в первой партии груза.

– Наверное, самое ценное для 
меня – отношение школьников 
к реальным воспоминаниям 
жителей блокадного города, – 
признается Галина Берлизова.– 
И та гробовая тишина, которая 
наступила после просмотра 
ролика, радует. У меня есть 
надежда, что ребятам просто 
сложно сразу осознать и выра-
зить увиденное.

Впрочем, для многих ребят 
услышанное не было абсолют-
ной новостью – как оказалось, 
восьмиклассники многое зна-
ют о событиях тех дней.

Максим Лапко:

– Для меня эта тема много 
значит – я и раньше слышал о 
событиях в блокадном Ленин-
граде и о том, как тяжело было 
людям пережить то время. Но 
таких подробностей, конечно, 
не знал, а они впечатляют.

Александра Буглакова:

– У меня есть книга, посвя-
щенная блокаде, и я ее несколь-
ко раз перечитывала. Интере-
суюсь темой войны, потому что 
два моих прадеда и прабабуш-
ки воевали. Конкретно с этими 
событиями никто из них не 
был связан, но в Санкт-Петер-
бурге мне удалось побывать 
в Музее обороны и блокады 
Ленинграда. А сегодня меня 
особенно тронуло видео, где 
люди рассказывали о пережи-
том. Больше всего запомнилось, 
как мальчик грелся в духовке 
зимой…

Степан Семёнов:

– Один мой прадед участвовал 
в военных действиях, в том чис-
ле в прорыве блокады, так что 
для меня эта тема, безусловно, 
значима. Я вообще увлекаюсь 
историей, дважды пересматри-
вал документальную хронику 
войны, где о блокаде рассказано 
достаточно объемно. Мне кажет-
ся, важно помнить такие вещи. 
Как писал Рождественский: 
«Если мы войну забудем, вновь 
придет война».

Мария ИВАНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

«В     
 . Д,  , 
    
»

Первые лица края и Барнаула возложили цветы к памятному знаку.

Заводчане с кусочками блокадного хлеба.

Цветы к Вечному огню.

Акция в память освобождения Ленинграда от фашистов 
прошла по всей стране.
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.Пожелания путеводного света и вдохновения 
на добрые дела прозвучали в ходе встречи 
«Рождественская свеча», организованной 
региональным отделением Союза женщин 
России в Барнауле.

 «Рождественская свеча», проводимая женсоветом 
края, давно стала духовной традицией. Как сказала ли-
дер женского движения на Алтае Надежда Ремнева: «Кто 
побывал на нашей «свече», обязательно заглянет к нам и 
на следующий год». А если смотреть шире, то и вступит 
в ряды многотысячного женского движения региона.

Женскому движению в крае не один десяток лет. Оно  
давно стало крупным инициативным центром в россий-
ском движении женщин. Консолидированная, большая 
социальная работа женщин страны отмечена президентом, 
который своим Указом в 2018 году придал общественной 
организации «Союз женщин России» общественно-го-
сударственный статус. Ведь многое сделано по самым 
разным направлениям – для улучшения демографиче-
ской ситуации, работы здравоохранения, образования, 
культуры, преодоления экологических проблем.

В 2020 году обозначены задачи, на которых совместно 
с региональным Министерством социальной защиты 
сосредоточится женское движение. Это поддержка соци-
альных инициатив в целях реализации национальных 
проектов, информационная кампания о мерах финан-
совой поддержки семей при рождении детей, профи-
лактике материнской и младенческой смертности –
сопровождении беременных женщин, находящихся в 
трудной жизненной ситуации.

Правление Алтайского отделения Союза женщин 
России призвало участников встречи, да и всех неравно-
душных жителей края, быть инициативнее. Помогать 
своему селу, городу, краю и словом, и делом.

Елена АНИСИМОВА

(Начало на 1 стр.)

Введена должность админи-
стратора, он помогает сориентиро-
ваться в расположении кабинетов, 
объясняет, как можно записать-
ся к врачу. Скоро установят элек-
тронное табло, где будет видно, 
как продвигается очередь. Также 
в поликлинике ведется видеона-
блюдение.

Для удобства мам с грудными 
младенцами впервые открыта 
комната кормления. В ней распо-
ложены пеленальный столик и 
полочки.

А чтобы малышам было не скуч-
но и не страшно ожидать приема 
доктора, выделены детские зоны 
со стульчиками и столами, на ко-
торых лежат карандаши и бумага. 
В холле работает телевизор, можно 
посмотреть мультики. Разве это 
похоже на привычное медучрежде-
ние? А ведь скоро так будут выгля-
деть все детские поликлиники.В   

Создан кол-центр, принимаю-
щий звонки родителей маленьких 
рубцовчан, которым необходимо 
записаться на прием или вызвать 
врача на дом. Оператор Наталья 
Егер проинформировала, что за 
день сюда поступает 40-60 обра-
щений, из них 15-20 требуют не-
отложной помощи. В таких случаях 
оперативно выезжает бригада неот-
ложки, их сформировано две. Они 
оказывают помощь с восьми утра до 
шести вечера. Данная поликлиника 
обслуживает около 4,5 тыс. детей, 
а больница в целом – 15,5 тыс.

– В дальнейшем планируем 
создать единый телефон по всем 
нашим четырем поликлиникам, –
добавляет главврач.

В настоящее время к врачу мож-
но записаться не только в реги-
стратуре, но и через кол-центр, 
портал госуслуг и в кабинете 
участкового педиатра – к узким 
специалистам.С  

Продолжает поступать новое 
оборудование. Им оснащаются 
отделения реанимации, поли-
клиники, лаборатории. Последние 
укомплектованы современными 

анализаторами, в том числе гема-
тологическим, биохимическим.

В прачечную закуплены импорт-
ные стиральная и сушильная ма-
шины. На кухне появились две 
новые плиты, жарочный шкаф, 
холодильник, морозильник, муль-
тикомбайн. Все это также приоб-
ретено за счет вышеназванных 
краевых субсидий.

По программе энергоэффектив-
ности утеплили входные двери, 
ранее произвели замену окон. Это 
позволяет сохранять оптимальный 
температурный режим в учреж-
дении.П  

Олег Панов сообщил, что в те-
кущем году дойдет очередь до 
поликлиники на Черемушках. На 
капитальный ремонт крыши, вход-
ной группы, системы вентиляции, 
отмосток, фильтра и регистрату-
ры из краевого бюджета поступит
16 млн руб.

Сейчас идет работа над проектом 
по комплексному капитальному ре-
монту здания поликлиники, распо-
ложенной в поселке Западном. Оно 
построено в начале 1950-х, и «кос-
метикой» уже не обойтись. Своими 
силами удалось сделать многое, но 
предстоит заняться фасадом, холла-
ми, кабинетами, заменить системы 
отопления, водо– и электроснабже-
ния. Только на разработку проекта 
уйдет около 1 млн 800 тыс. руб.

Также в 2020 году будет произве-
ден ремонт приемного покоя стацио-
нарного отделения и пищеблока 
детской больницы.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Зажигая рождественскую свечу
  ТРАДИЦИЯ .

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
В больницу – без страха

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Тигра вы не встретите

По алтайским лесам разгуливает настоящий 
тигр – мы бы с удовольствием так написали, если 
бы новость не оказалась фейком.

По Сети ходит видео, на котором запечатлен громадный ры-
жий хищник. Утверждается, что ролик снят якобы в нашем крае, 
между селами Волчиха и Новоегорьевским.

Мужчины ехали в автомобиле и неожиданно увидели уса-
того-полосатого, который сначала сидел на месте, затем встал 
и пошел, все это время пристально провожая взглядом движу-
щийся транспорт.

Авторы ролика эмоционально описывали происходящее, не 
стесняясь в выражениях. Весь смысл их реплик можно выразить 
в двух словах: зашкаливающее удивление.

Директор барнаульского зоопарка Сергей Писарев в разговоре 
с журналистами предположил: может, кто-то держал зверя у себя 
дома, а после принятия закона о защите домашних животных вы-
пустил? Он также добавил, что полосатого, кажется, надо спасать.

Однако вскоре видео прокомментировала пресс-секретарь Мин-
природы Алтайского края Эльвира Успек. Во-первых, на ролике 
уровень снега слишком низкий для нашего региона, ведь в этом 
году наблюдаются аномально высокие сугробы. Во-вторых, мест-
ность показана специфическая: резкие подъемы, будто в горах.

Кстати, в мессенджерах и соцсетях видео распространяют 
разные люди и локации они указывают неодинаковые. Тигр, 
оказывается, и в Ракитах ходил, и в Михайловке. Кто-то писал – 
трасса Волчиха – Рубцовск.

Только на YouTube мы нашли несколько точно таких же видео. 
Откуда на самом деле взялся этот ролик, где и когда он был снят, –
остается загадкой.

Алёна ИВАНОВА

Усилия женского движения страны направлены в том числе и на решение демографических проблем.  ОБРАЩЕНИЕ .
Что ты лично можешь сделать?

В России в Алтайском крае дей-
ствует множество социально 
значимых программ в интересах 
семьи и детей. Программы работа-
ют, но, возможно, сегодня этого 
уже недостаточно. Как никогда 
остро стоит вопрос защиты де-
тей. В связи с этим на недавнем 
заседании правления регионального 
отделения Союза женщин России 
было принято обращение к обще-
ственности.

«Защищать детей нужно в первую очередь 
от человеческого безразличия. Мы должны 
признать, что в нашем обществе в последние 
годы сформировалась особо незащищенная 
категория населения – дети из так называе-
мых семей группы риска. Конечно, с ними 
работают социальные институты – опека, 

школа, органы правопорядка, обществен-
ники. Но нужна и помощь законодателей, 
дающих право всем социальным институтам 
работать более эффективно. Четко должны 
работать и гражданское общество, и система 
профилактики, чтобы защитить ребёнка 
от несостоятельных жестоких родителей и 
каждый факт жестокого обращения с деть-
ми доводился до сведения организаций, 
принимающих правовые решения. Семья, 
которая не занимается воспитанием детей, 
должна понимать, что она находится под 
гражданским контролем. Понятно, что об-
ществом он зачастую воспринимается как 
вмешательство в семью. Но что нам важно? 
Зафиксировать факт гибели ребенка от рук 
собственных родителей или, вмешавшись, 
спасти ему жизнь?

В последние годы многие общественники, 
включая и Совет женщин края, работают в 
этом направлении. Мы одними из первых 
в стране подписали краевое Соглашение о 

сотрудничестве органов государственной 
власти, местного самоуправления и женской 
общественности в интересах семьи, охраны 
материнства и детства. Советы женщин при 
поддержке власти и профильных структур 
– социальных служб, здравоохранения, об-
разования и культуры – немало сделали для 
укрепления семьи, защиты материнства и 
детства. Сегодня наш долг – заставить рабо-
тать этот важный документ в полной мере! 
Создать оперативные группы активистов 
советов женщин, советов отцов, органов 
опеки, волонтёров, соцработников и участ-
ковых, взять под контроль каждую соци-
ально неблагополучную семью и принять 
необходимые меры профилактики, чтобы 
не допустить беды.

Опасность грозит всем нам по причине 
утраты семейных традиций, прочности 
супружеских отношений, целомудрия и 
скромности, гордости за человека рабочей 
профессии. Семья и дети оказались не за-

щищёнными от безнравственности. Она 
сегодня проникает в нашу жизнь отовсю-
ду – с экранов телевизоров, из СМИ и ток-
шоу сомнительного качества. Если мы не 
защитим наши семьи от наступления культа 
свободных отношений, в наш общий дом 
придёт беда.

Крайне необходимо вернуть исконные 
наши нравственные каноны – трудолюбия 
и гордости за человека труда, уважения друг 
к другу, прочности брака и супружеской 
верности, коллективизма и чистоты дру-
жеских отношений, благодарности земле, 
которая вскормила тебя. Это самое главное –
пришла пора объединиться для сохранения 
ее настоящего и будущего».

Валерия НИКИШАЕВА,
почётный гражданин Бийска,

член Общественной женской палаты
при губернаторе края.

С полной версией обращения можно ознако-
миться на сайте https://wuor.ru/wuorkszh.

ФЕДЕРАЛЬНАЯ СЛУЖБА ПО НАДЗОРУ В СФЕРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ И БЛАГОПОЛУЧИЯ 
ЧЕЛОВЕКА

ГЛАВНЫЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ САНИТАРНЫЙ ВРАЧ
по Алтайскому краю

27.01.2020                                                                                 № 01
Барнаул

О введении ограничительных мероприятий 
в медицинских, образовательных организациях, 
организациях социального обслуживания, 
сферы обслуживания, торговли и транспорта Алтайского края
в связи с подъемом заболеваемости острыми респираторными
вирусными инфекциями (ОРВИ) и гриппом 

Я, главный государственный санитарный врач по Алтайскому краю И.Г. Па-
щенко, констатирую, что за период с 20.01.2020 по 26.01.2020 в Алтайском крае 
отмечено превышение эпидемического порога заболеваемости ОРВИ на 53,8% 
по совокупному населению. В течение двух недель отмечается еженедельный 
прирост заболеваемости. При лабораторном мониторинге отмечена циркуля-
ция среди населения вирусов гриппа В, А /H1N1/2009, А/H3N2/.

В связи с угрозой распространения в крае острых респираторных вирусных 
инфекций и гриппа, во исполнение постановления Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 10.07.2019 № 10 «О мероприятиях по 
профилактике гриппа и острых респираторных вирусных инфекций в эпидсе-
зоне 2019–2020 годов» (зарегистрировано в Минюсте России 14.08.2019 № 55593), 
в соответствии с п. 6 ч. 1 ст. 51 Федерального закона от 30.03.1999 № 52-ФЗ «О са-
нитарно-эпидемиологическом благополучии населения», ст. 5 Федерального за-
кона Российской Федерации от 17.09.1998 № 157-ФЗ «Об иммунопрофилактике 
инфекционных болезней», Постановлением Правительства Российской Феде-
рации от 15.07.1999 № 825 «Об утверждении Перечня работ, выполнение кото-
рых связано с высоким риском заболевания инфекционными болезнями и тре-
бует обязательного проведения профилактических прививок», СП 3.1.2.3117-13 
«Профилактика гриппа и других острых респираторных вирусных инфекций», 

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Ввести с 29.01.2020 в Алтайском крае следующие ограничительные ме-

роприятия: 
1.1. В медицинских организациях обеспечить: 
1.1.1. Обслуживание температурящих больных на дому;
1.1.2. Раздельный прием больных с признаками ОРВИ и гриппа и сомати-

ческими заболеваниями в амбулаторно-поликлинических учреждениях;
1.1.3. Прекращение допуска посетителей к больным, находящимся на стаци-

онарном лечении; 
1.1.4. Поддержание неснижаемого запаса в стационарах и аптечной сети 

противовирусных препаратов; дезинфицирующих средств, обладающих про-
тивовирусной активностью, средств индивидуальной защиты;

1.1.5. Ношение медицинских масок персоналом;
1.1.6. Соблюдение дезинфекционного противовирусного режима, проведе-

ние влажной уборки помещений, обеззараживание воздушной среды в меди-
цинских организациях;

1.1.7. Поэтапное перепрофилирование соматических стационаров для го-
спитализации больных гриппом и ОРВИ; 

1.1.8. Госпитализацию больных с тяжелым или среднетяжелым клиниче-
ским течением ОРВИ и гриппа, пневмонии, в т. ч. беременных; посещающих об-
разовательные организации с постоянным пребыванием детей; проживающих 
в общежитиях;

1.1.9. Забор и лабораторную диагностику материала от больных с тяжелой 
клиникой гриппа и ОРВИ, в т. ч. беременных; больных, госпитализированных 
с внебольничной пневмонией; из очагов в организованных коллективах; при-
витых от гриппа лиц, заболевших гриппом, а также от лиц, имеющих контакт 
с домашней птицей;

1.1.10. Временное отстранение от работ с больными инфекционными за-
болеваниями (больными ОРВИ и гриппом) персонала медицинских органи-
заций, не привитых в эпидсезон 2019-2020 годов против гриппа.

1.2. В дошкольных образовательных организациях обеспечить: 
1.2.1. Ежедневный мониторинг посещаемости, в т. ч. количества отсутству-

ющих по причине заболеваемости ОРВИ и гриппом;
1.2.2. Утренний прием детей и персонала с целью своевременного выявле-

ния и изоляции детей и персонала, заболевших ОРВИ и гриппом; 
1.2.3. Ношение медицинских масок персоналом, осуществляющим утрен-

ний прием;
1.2.4. Усиление противоэпидемического режима: соблюдение дезинфек-

ционного противовирусного режима, проведение влажной уборки помеще-
ний, обеззараживание воздушной среды, поддержание оптимального тем-
пературного режима;

1.2.5. Наличие медицинских термометров, бактерицидных ламп, дезин-
фицирующих средств, средств индивидуальной защиты органов дыхания 
для сотрудников;

1.2.6. Запрещение проведения массовых спортивных и культурных меро-
приятий в дошкольных образовательных организациях на период ограничи-
тельных мероприятий;

1.2.7. При возникновении случаев заболевания гриппом и ОРВИ в группе 
детского сада в группу не принимать новых детей и не переводить в другие 
коллективы;

1.2.8. Временное отстранение от работ персонала организаций, осущест-
вляющих образовательную деятельность, не привитых в эпидсезон 2019-2020 
годов против гриппа.

1.3. В общеобразовательных организациях обеспечить: 
1.3.1. Ежедневный мониторинг посещаемости, в т. ч. количества отсутству-

ющих по причине заболеваемости ОРВИ и гриппом;
1.3.2. Утренний прием детей и персонала с целью своевременного выявле-

ния и изоляции детей и персонала, заболевших ОРВИ и гриппом; 
1.3.3. Ношение медицинских масок персоналом, осуществляющим утрен-

ний прием;
1.3.4. Соблюдение дезинфекционного противовирусного режима, проведе-

ние влажной уборки помещений, обеззараживание воздушной среды, поддер-
жание оптимального температурного режима;

1.3.5. Наличие медицинских термометров, бактерицидных ламп, дезин-
фицирующих средств, средств индивидуальной защиты органов дыхания 
для сотрудников;

1.3.6. Ограничение проведения массовых спортивных и культурных меро-
приятий в общеобразовательных организациях;

1.3.7. Приостановление учебного процесса (в классе или учреждении) на 
срок не менее семи календарных дней при одновременном отсутствии в од-
ном классе или учреждении более 20% детей, заболевших гриппом и ОРВИ; 

1.3.8. Временное отстранение от работ персонала организаций, осущест-
вляющих образовательную деятельность, не привитых в эпидсезон 2019-2020 
годов против гриппа.

1.4. В учреждениях высшего и среднего профессионального образования 
обеспечить:

1.4.1. Проведение санитарно-противоэпидемических мероприятий (соблюдение 
режима проветривания, температурного режима, влажная уборка помещений с 
использованием дезинфицирующих средств с противовирусной активностью);

1.4.2. Ограничение проведения массовых спортивных и культурных ме-
роприятий;

1.4.3. Своевременное отстранение от учебного процесса обучающихся и 
персонала, заболевших ОРВИ и гриппом;

1.5. В организациях, осуществляющих социальное обслуживание населе-
ния, обеспечить проведение санитарно-противоэпидемических мероприятий: 
соблюдение режима проветривания, температурного режима, влажную убор-
ку помещений с использованием дезинфицирующих средств с противовирус-
ной активностью;

1.6. Организациям, осуществляющим автодорожные и железнодорожные 
перевозки пассажиров, АО «Авиапредприятие «Алтай» обеспечить:

1.6.1. Соблюдение дезинфекционного режима в транспорте, в помещениях с 
массовым пребыванием людей (вокзалах): проведение ежедневной влажной те-
кущей уборки с применением дезинфицирующих средств с противовирусной 
активностью между сменами и в конце рабочего дня;

1.6.2. Обеспечить соблюдение оптимального температурного режима в 
транспорте;

1.6.3. Обеспечить сотрудников, работающих с населением, средствами ин-
дивидуальной защиты (медицинскими масками);

1.6.4. Не допускать к работе сотрудников с клиникой гриппа и ОРВИ, при 
выявлении больных сотрудников отстранять их от работы.

1.7. Руководителям организаций независимо от организационно-правовой 
формы собственности, оказывающих услуги населению (предприятия торговли, 
питания, сферы обслуживания, организаций культурно-развлекательной сфе-
ры) обеспечить проведение санитарно-противоэпидемических мероприятий: 

1.7.1. Проведение ежедневной влажной текущей уборки с применением де-
зинфицирующих средств противовирусной активности между сменами и в 
конце рабочего дня;

1.7.2. Соблюдение температурного режима в помещениях;
1.7.3. Обеспечить сотрудников, работающих с населением, средствами ин-

дивидуальной защиты (медицинскими масками);
1.7.4. Не допускать к работе сотрудников с клиникой гриппа и ОРВИ, при 

выявлении больных сотрудников отстранять их от работы;
1.7.5. Обеспечить увеличение интервалов между киносеансами;
1.7.6. Обеспечить наличие средств личной гигиены в санитарных комнатах.
1.8. Министерству культуры Алтайского края, Министерству спорта Алтай-

ского края, управлению Алтайского края по развитию предпринимательства и 
рыночной инфраструктуры обеспечить ограничение проведения массовых зре-
лищных, спортивных и культурных мероприятий в закрытых помещениях, в 
первую очередь с участием детей.

2. Министерству образования и науки Алтайского края, Министерству здра-
воохранения Алтайского края, Министерству строительства и жилищно-комму-
нального хозяйства Алтайского края, Министерству транспорта Алтайского края, 
Министерству социальной защиты Алтайского края, Министерству культуры Ал-
тайского края, Министерству спорта Алтайского края, управлению Алтайского 
края по труду и занятости, управлению Алтайского края по развитию предпри-
нимательства и рыночной инфраструктуры обеспечить контроль за проведением 
ограничительных мероприятий в медицинских, образовательных организаци-
ях, организациях социального обслуживания, транспорта, сферы обслужива-
ния, торговли; за ограничением проведения массовых зрелищных, спортив-
ных и культурных мероприятий в подведомственных учреждениях, в первую 
очередь с участием детей, в закрытых помещениях в рамках своих полномочий.

3. Начальникам отделов, территориальных отделов управления Федераль-
ной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия 
человека по Алтайскому краю:

3.1. Обеспечить контроль за соблюдением санитарно-противоэпидемического режи-
ма в медицинских и образовательных организациях, на объектах торговли, транспорта 
и других местах массового сосредоточения людей; осуществлять контроль за выполнени-
ем ограничительных мероприятий медицинскими и образовательными организациями, 
предприятиями торговли, общественного питания и другими организациями, оказыва-
ющими услуги населению, требований раздела IX СП 3.1.2.3117-13 «Профилактика грип-
па и других острых респираторных вирусных инфекций» и настоящего постановления.

3.2. В случае выявления нарушений санитарно-эпидемиологического за-
конодательства и невыполнения настоящего постановления применять ме-
ры в рамках делегированных полномочий.

4. Начальнику отдела организации и обеспечения деятельности Управления 
Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и благопо-
лучия человека по Алтайскому краю опубликовать постановление в средствах 
массовой информации.

5. Постановление вступает в силу с даты опубликования в средствах мас-
совой информации и действует до отмены ограничительных мероприятий.

Главный государственный санитарный врач по Алтайскому краю И.Г. Пащенко.

Даже в коридорах поликлиники 
теперь светло и просторно.


